

# 塩津公民館だより

発行所：塩津公民館  
☎/FAX 68-3819  
e-mail: siotsu@sk.aitai.ne.jp  
URL: <http://www.sk.aitai.ne.jp>  
/siotsu/  
月曜日休館

## 新年を迎えて ～干支乙巳年に想う～

塩津地区総代会会長 榊原 関保 (竹谷町区総代)

新年あけましておめでとうございます。

今年、令和7年の干支「乙巳(きのとへび)」は「再生や変化を繰り返しながら柔軟に発展していく」と、ある本に書いてありました。そこで、塩津地区もこうありたいと願い、助け合い・支え合いの施策を2つ、昨年11月に実施した「市民総ぐるみ防災訓練」と年内に運行開始が見込まれる「塩津地区コミュニティバス(くるりんバス)の進捗状況」についてお伝えします。

市民総ぐるみ防災訓練は、各地区自主防災会の訓練の後、塩津中学校体育館で一般参加者と一緒に避難所設営等の訓練をしました。参加された300余名の皆様、ありがとうございました。

次に、塩津地区では山間部及び高台に住む高齢者が、運転免許返納等により、病院通いや買い物に不便な状況があります。この不便さを解消するため、令和5年11月、地区内の総代・副総代等をメンバーに「塩津地区公共交通協議会」が発足しました。その後5回の会議を経て、バスの運行ルート・停留所・運行表がほぼ固まりました。地区内の停留所は23ヶ所。三河塩津駅を起点にして、10人乗りのバスで1日6便(右回り・左回り各3便)運行します。今後は、運行車両の愛称・ラッピング等を住民の皆様にご募集して、令和7年10月運行開始に向けて進めていきます。

これからも塩津地区総代会としまして、高齢者に優しい街づくり・若い世代が子育てしやすい街づくりに努めていきたいと思っておりますので地域の皆様のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。今年1年、地域の皆様が安心安全に健やかに過ごされますよう祈念して新年の挨拶といたします。



## 遊び心と悪戯心で還暦を

石川 幸浩 (拾石町出身)

明けましておめでとうございます。現在、塩津に住んでいない親不孝者の自分がこのような記事を書くのは誠に恐縮なことと思うのですが、塩津中の校長として再びお世話になっていることもあり、僣越ながら駄文を寄稿させていただきます。

還暦というのは、ずっと雲の上の人たちだと思っていたのですが、いつの間にか自分がその立場にいることが不思議でなりません。職場のことを考えてみても、未だに新任時代の自分と何も変わらない気分です。これは、若々しい感覚が残っているというよりも、何も成長していないのではないかという不安の方も大きいです。

思い起こせば、塩津小・中学校時代の自分は、遊び心や悪戯心<sup>いたづら</sup>が過ぎて多くの同級生に嫌な思いをさせてきました。大いに反省しております。しかし、その「遊び心」や「悪戯心」は、教職に就いた途端、遺憾なく発揮され、楽しい授業や楽しい学級をつくる上で、最も強力な武器となりました。今思えば、今の時代ではとても許されない無茶なことも多々ありましたが、子どもたちが楽しめる学校生活づくりに全力を注いできた自負はあります。

現在は、素直な生徒たち、協力的な保護者の皆様、温かい地域の中で、立場上、縁の下でできるだけ大人しい生活をしています。自分としては、今一度遊び心と悪戯心を思い出して残りの人生を送れないものか、模索を始めているところです。



## 祝成人 おめでとうございます

民法改正によって、令和4年4月1日から成人年齢が20歳から18歳に引き下げられました。それに伴い、20歳の方を対象にした「成人式」が「蒲郡市はたちのつどい」に替わり、今年度は1月12日(日)に市民会館大ホールで開催されます。

塩津公民館では、従前より「公民館だより2月号」に20歳を迎えられた方の代表者や中学3年生時の学年主任の先生からの寄稿を掲載してまいりました。今年度は、初めて18歳で成人となられた方が20歳を迎えたという区切りの年です。これを機に、2月号での「成人の日特集」を休止したいと思います。

「令和7年 蒲郡市はたちのつどい ～私たちの未来に乾杯～」 あなたたちの未来に乾杯!

## 塩津公民館まつり開催のご案内 2月15日(土)・16日(日)

### 文化展(塩津小学校体育館にて)

2月15日(土) 午後1時～午後3時  
2月16日(日) 午前9時～午後3時

教室・クラブの皆さんの作品、小中学生・園児の作品、子ども会の習字、生け花の展示 など

### 演芸会(塩津小学校体育館にて)

2月16日(日) 午前11時00分～  
午後2時30分(予定)

公民館の教室・クラブ、地域の皆さんの舞踊や演奏、カラオケ、ダンス など

### 一般参加者募集しています

塩津地区にお住まいの方ならどなたでも参加できます。

日頃趣味で楽しんでいるもの、なんでも結構です。出展して皆さんに披露してみませんか。

また、カラオケ、踊り、手品等いろいろ、演芸会に出演してみたいかですか。

参加記念品をご用意しています。

- ◆ 申込期間 1月7日(火)～14日(火)
- ◆ 申込先 塩津公民館
- ☎・FAX 68-3819 まで

## 第3回生涯学習講座「寄せ植え教室」

12月15日(日)、市内在住の方15名を対象にした正月向けの寄せ植え教室を開催しました。葉ボタン・福寿草・パンジー・シクラメンなどを講師の先生に助言を求めながら配置し、寄せ植えを完成させました。どの作品も正月らしく華やかです。



公民館自習室開放 利用可能な日 12月24日(火)～27日(金)  
※ 事前連絡は火～金の9時～16時の間をお願いします。

12月27日 年末大掃除  
教室・クラブ代表者会議後

年末年始は、十二月二十八日(土)～一月四日(土)まで休館となります。

一月の主な行事  
十一日(土) 文化委員会  
十六日(木) 放課後子ども教室「琴」  
二十一日(火) いきいき教室⑦  
(講師：塩津地域包括支援センター)

### 【塩津大好き しおつの子】 「学校運営協議会だより」より

し(主体性)+お(思いやり)+つ(強さ・たくましさ) 塩津のまちを愛し、地域を大切に  
する子に育てたい。主体的に自分の人生(道)を自分でやりひらいていく子に育てたい。塩津の子  
のよさである「思いやりの心」をこれからも大切にしていきたい。さまざまな苦労や困難に直面し  
たときに、逃げない強さ、たくましさをも身につけてほしい…そんな願いを込めています。

### ♪むつみの丘に遊びに来ませんか♪

むつみの丘が開所して、もうすぐ2年になります。『開所しました』と公民館だよりに書かせてい  
ただいてから、あっという間に時が過ぎたようにも感じますが、毎日の園では子どもたちの楽しそう  
な声と共にゆったりとした時間が流れています。



むつみの丘では、12月より園庭開放を行っています。園庭  
開放では、園庭や隣接している公園(奥林児童遊園地)で、む  
つみの丘の子どもたちと一緒に遊んだり触れ合ったり  
と、日ごろの子どもたちが過ごしている雰囲気や少しでも感じ  
て頂けたら嬉しいです。保護者の皆さん同士やお子さん同士、  
園の職員や子どもたちと一緒に遊ぶ中で、交流を深めていきま  
せんか。お気軽にお立ち寄りください。

＜園庭開放の日時＞ 1月 20日(月) 10:00~11:00  
31日(金) 10:00~11:00 ※ 雨天中止

車でお越しの方は、むつみの丘の駐車場をお使いください。  
ご質問等ございましたら、お気軽にお電話ください。(むつみの丘 ☎0533-56-7311)

### しおつ広場(今後の予定)

しおつ広場とは、地域の子ども(高齢者  
も含めます)が一人で気楽に食事のできる  
居場所です。

※ 昼食のカレーライスはみんなと一緒に  
食べましょう。申し込みは不要です。

＜開催日＞ 令和7年 1月19日(日)  
2月23日(日) 3月16日(日)

＜受付＞ 10:30~

＜場所＞ 塩津公民館

＜参加費＞ 子どもは無料

大人の方は志(200円以上)のご協力をお  
願いします。

主催 蒲郡市赤十字奉仕団

しおつ広場運営委員会

後援 蒲郡市社会福祉協議会

問合せ先 志 賀(☎69-1579)

小久江(☎68-8262)



### 放課後子ども教室「綱引き&玉入れ」



11月21日(木)、塩津公民館主催の放課後子ども  
教室を開催しました。地元の綱引きチーム「コミック  
BB」の皆さんを講師にお迎えし、子どもたち4チーム  
32人が本格的な綱引きに挑戦。最大で5試合したチ  
ームもありました。力いっぱい綱を引く、毎回ヘトヘト  
になりながらも、徐々にヒートアップ! 大人たちの  
応援にも力が入りました。勝ったチームも負けたチ  
ームも、本当によく頑張りました!

### 新年のご挨拶

塩津公民館長 牧野 満 文



謹んで新春のお慶びを申し上げます。塩津地区の皆様におかれましては  
健やかに新年をお迎えのことと存じます。旧年中は塩津公民館の事業運営  
に対しご理解・ご協力・ご指導頂き、誠にありがとうございました。

昨年度は、酷暑の後、秋を通り越して一気に冬到来かと思いきや、11月に  
は台風が4個も発生する等、地球温暖化がますます進んできている感じがしました。皆様、危機感をも  
って健康管理にご留意されますようお願いいたします。



学校複合施設建設工事現場  
(12月上旬撮影)

さて、現在、塩津小学校の運動場で学校複合施設建設工事が  
進められています。計画より少し遅れましたが、昨年11月に工  
事会社が決定し、契約も締結され工事が始まりました。地域の皆  
様には、工事車両の通行による渋滞、重機使用による騒音等が有  
りご迷惑をお掛けすることになると思いますが、ご理解ご協力を  
賜りますようお願いいたします。なお、学校複合化により塩津  
公民館が移転されるのは、2年後の令和8年度中であると同  
ております。小学校体育館の1階部分に公民館と児童クラブが  
併設され、学校施設の地域開放(家庭科室・図書室)により地域  
・学校協働活動の幅が広がります。公民館は地域コミュニティの  
拠点として、子育てと生涯学習に誰もが気軽に立ち寄れる施設  
を目指し、職員一同これからも頑張りますので、ご指導ご協力宜  
しくお願いいたします。

### 第6回塩津いきいき教室「和楽器(琴の演奏)を楽しむ会」

12月3日(火)、三葉会の皆さんを講師にお迎えし  
て、本格的な琴の演奏を中心に三味線を加えた和楽器  
の演奏を楽しみました。

『日本のわらべ唄』の演奏から始まり、「わらべ唄  
や小学唱歌は子どもたちが知らない、歌えない。一緒  
に歌って、お孫さんに教えてあげてください。」と呼  
びかけられ、『四季の小学唱歌』10曲を全員で歌唱。  
琴の音色と歌声が心地よく響き合いました。奏者の歌  
声もよく、「月はおぼろに東山…」という『祇園小唄』  
など、琴を奏でながら歌う姿に魅了されました。

東京で活躍中のプロ奏者の独奏もあり、琴の魅力  
を存分に味わうことができ、大満足。また、水戸黄門の  
主題歌「あゝ人生に涙あり」の三味線演奏も圧巻で、  
参加者の皆さんの歌声も一段と大きくなりました。

最後の曲は『川の流れるように』。「知らず 知らず  
歩いてきた 細く長いこの道…」と口ずさみ、感動の  
余韻に浸りました。聞くだけでなく歌で参加する楽し  
い会・大盛況の会となりました。

